

旧年中、会員の皆様に労福協諸活動展開にあたって温かいご理解と絶大なご支援をいただきました。ごとに、厚くお礼申上げます。さて、新たな年を迎えて私たちはそれぞれに夢や希望を抱き、二〇〇九年を走り続けていきたいと願いますが、丑にちなんだ「草木も眠る丑三つ時」の夜の深まりのよう、さらに暗い闇が待ち受けている感が拭いきれないのが実感であります。また「丑」は「種の中に生まれた命が未だ芽を伸ばすに至らない状態」を意味するとも言われます。が、私たち労働者を取り巻く環境も出口の見えない不安定かつ不透明感漂う時代様相を深めつあります。加速度的に職場や暮らしへの影響度を強めています。

昨年明け早々から始まつた原油高は物価高を招き、さらに米国で働く多くの仲間が抱える労働相談等に加え、医療や介護、住まいや税金など、より多くの相談において幸運なことがあります。経済界の重鎮であつた中山素平氏は、不況時の人員整理を憂い「人

丑年・二〇〇九年の幕開けにあたり、大分県労働者福祉協議会に結集する県下会員組織・組合員の皆様に新春のご挨拶を申し上げます。



大分県労働者福祉協議会
会長 嶋崎 龍生

牛のごとく粘り強く誠実に

金融危機は世界同時不況へつながり、国内経済も輸出製造業を中心に戻り、企業倒産も増加の一途を辿りその暗雲は限りなく広がりを見せていました。景気状況の悪化は、雇用労働者を直撃しています。

すでに大手製造業を中心には派遣社員などは期間従業員、請負会社従業員などの削減が断行されるのは計画され、その数は三月までに三万人を軽く超えると予測されています。さて、新たな年を迎えて私たちはそれぞれに夢や希望を抱き、二〇〇九年を走り続けていきたいと願いますが、丑にちなんだ「草木も眠る丑三つ時」の夜の深まりのよう、さらに暗い闇が待ち受けている感が拭いきれないのが実感であります。また「丑」は「種の中に生まれた命が未だ芽を伸ばすに至らない状態」を意味するとも言われます。が、私たち労働者を取り巻く環境も出口の見えない不安定かつ不透明感漂う時代様相を深めつあります。加速度的に職場や暮らしへの影響度を強めています。

昨年明け早々から始まつた原油高は物価高を招き、さらに米国で働く多くの仲間が抱える労働相談等に加え、医療や介護、住まいや税金など、より多くの相談において幸運なことがあります。経済界の重鎮であつた中山素平氏は、不況時の人員整理を憂い「人

員整理をやるなら、まずトップが辞めるべきだ」と、経営者の姿勢に警鐘を鳴らしました。何のために企業は存在するのか。私たちは企業活動の原点は従業員の幸せにあると信じます。従業員の幸せを第一に経営する安心感こそがいかなる困難にも耐え安定成長を実現する最善の道であると思うのです。

会社を支え社会をつくり、この国を発展させてきた最大の貢献者が額に汗して働く全ての労働者であること。私たちは誇りを持ち、あらためて働く者の立場から「労働の尊厳」を強く訴えなければなりません。

そして、私たちは働くことと並行して心と体の栄養素である福祉活動にも全力で取り組んでまいります。

労福協は、ひとりでも多くの働く仲間に福祉の光をあてるため内定取り消しなど、厳しい現実下に身をおかなければなりません。経営者は、従業員削減について予測しがたい景気の落ち込みであり苦渋の選択」と弁明します。しかし、企業が社会を構成する一員である以上、多くの従業員の生活を左右する立場にある以上、持たなければならぬ道、モラルがあるのではないか。それは、いついかなる状況にあっても最後まで企業は「従業員の幸せ」を守るという、強い倫理観であると思うのです。

これは、連合大分の呼びかけにあります。

一昨年十一月の大分地区に統一、昨年十一月別府地区に「ライフサポートセンター」を開設しました。

取り巻く環境は予測しがたいほど急変していますが、働く仲間の福祉活動母体として、会員組織・組合員一体となり、牛のごとく粘り強く誠実な労福協運動を進めていきます。

本年も、皆様の変わらぬご支援をお願い申し上げますとともに、より労福協と構成する福祉事業団体で検討設置を進めているもので、組織労働者はもとより未組織で働く多くの仲間が抱える労働相談等に加え、医療や介護、住まいや税金など、より多くの相談において幸運なことがあります。経済界の重鎮であつた中山素平氏は、不況時の人員整理を憂い「人

目指して!

【場所】全労済ソレイユ
【講演】
①足立信也氏(参議院議員)
②高橋とし子氏(社会福祉法人安政の郷・鈴鳴荘施設長)
【演題】医療の現状と今後の課題(仮題)
【演題】働きやすい職場をめざす!職場をめざす!

大分県労福協ホームページ

<http://oita.rofuku.net/>

おお 労 福 協 力

大分県労働者福祉協議会
機関紙 第84号

大分市中央町4-2-5
ソレイユ 6F
☎(097)533-1106
発行人 嶋崎 龍生
2009. 1. 1発行

【構成会員団体】
単
大・金
別
労
合
生
生
協
療
清
会
福
労
合
産
労
要
労
主
労
全
総
県
勤
労
地
高

2008年12月2日、ソレイユで、大分地区労働者福祉協議会第4回定期総会が開かれました。冒頭、戸高佳到会長から、労働者福祉活動の重要性とポートセントラルの主要な役割等を強調した挨拶があり、



いまこそ
福祉活動の充実が大切!

新年のご挨拶



全労済大分県本部
大分県総合生協・グループ
理事長 羽明 省三

新年明けましておめでとうございます。

新春を迎へ、皆様のご健勝を心からお慶び申し上げます。

旧年中は、全労済大分県本部・大分県総合生協・(社)大分県労働福祉会館ソレイユ・(財)やすらぎ園・(株)大分コーポ

商事の各事業推進に対しまして温かいご支援・ご協力を賜り、心より厚くお礼申し上げます。昨年は、原油・原材料価格の高騰と世界同時不況の荒波が日本に押し寄せ、勤労者の家計や生活を脅かす年末となりました。また、企業による「偽装事件」や「保険金不払」などの不祥事が数年に亘つて多発し、コンプライアンスやコーポレートガバナンスが強く求められるようになりました。

このようなか、60年ぶりに改正された生協法が2008年4月1日に施行され、消費生活協同組合が実施する共済契約の締結の代理・媒介を他消費生協、労働金庫ならびに自動車整備工場に共済代理店

として委託することが可能となりました。このことにより、大分県内23社の全労済指定整備工場のうち6社が共済代理店となり、組合員の皆様が共済代理店となつた全労済指定整備工場で直接、自賠責共済に加入いただけるようになります。

今後さらに、全労済指定整備工場の共済代理店として、2009年4月より「九州ろうきん」で「労金住宅ローン専用火災共済(付帯自然災害共済含む)」共済募集の委託を予定しています。

また、自動車整備工場以外の共済代理店として、2009年4月より「九州ろうきん」で「労金住宅ローン専用火災共済(付帯自然災害共済含む)」共済募集の委託を予定しています。

生協法の改正にともない、全労済大分県本部・総合生協は契約者の保護や生協の健全性の確保と、組合員の利便性向上に向けて、役職員一丸となつて努力をしてまいりました。

16日(日)に「生活保障プランナー養成講座」を開講しました。この講座は、協力団体(労組等)の組合員が安心で

ある暮らしをめざすため、組合員からの保険・税金・社会保

障など

マイカー共済

自動車総合補償

カーライフを応援する、頼れる補償

基本補償 スズキ ワゴンRの場合 (型式: MH22S) 月々の掛金は **1,400円** (年払掛金 15,990円)

過失割合にかかわらず、まとめて補償!

ご自身の補償 ▶ 人身傷害補償...最高 5,000万円 (自動車事故傷害見舞金付き)

相手方への賠償 ▶ 対人・対物賠償...無制限 (対物超過修理費用補償付き)

故障のとき頼れる味方 ▶ 無料ロードサービス...24時間365日受け付け

プラスして + さらに安心、充実!

愛車の損害も、身の回り品の損害も、しっかりカバー!

車両損害補償 月々の掛金は **1,530円** (年払掛金 17,490円)

オールリスク いたずらなどによる破損から他車との衝突まで幅広く補償

付随諸費用補償 お車の事故により発生するさまざまな費用を補償

団体でのご加入はさらにお安くなります!! 詳しくはお近くの全労済窓口にてお問合せください。

ZENROSAI NEWS

の相談に協力団体自ら対応できる「プランナー育成」を目的に全労済が開講しているのです。今回の講座では労働組合、福利厚生担当者や書記さん達が参加され26名の修了者が新たに生まれました。全労済では今後もプランナー養成講座の開催を予定しています。

の相談に協力団体自ら対応できる「プランナー育成」を目的に全労済が開講しているのです。今回の講座では労働組合、福利厚生担当者や書記さん達が参加され26名の修了者が新たに生まれました。全労済では今後もプランナー養成講座の開催を予定しています。

初心者にも理解できる講義が社会保障、税金と大変内容があり、得をした気分。保険や相続税、贈与税等、身近な内容で非常に役立つように感じた。

◆第9回役職員ボランティア活動

2009年1月17日(土)

10時～12時

◆今後の日程

◆第4回全労済大分県本部理事会

大分市 佐賀関 幸幸

※海岸でのゴミ集めをいたします。
本部までご連絡ください。



◆第4回全労済大分県本部理事会
2009年2月23日(月)
13時30分

●場所
全労済ソレイユ

お問い合わせは 全労済大分県本部

☎097-548-6031

新年のご挨拶



(財)大分県労働県民共済会
理事長 龜山 哲

新年明けましておめでと

になりました。

心配・お励ましいただいた皆さんに心よりお礼申し上げます。

今後は、労働者の貴重な財産として残された、基本金・残余財産を有意義に使うためには、どのような組織でどのような運動をするのが良いのか「組織検討委員会」「理事会」で検討することとします。

うございます。旧年中は県民共済会の事業に多大なご支援・ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

特に、「保険業法一部改正

」

「公益法人改革関連3法案」による、共済事業の廃止・今後の県民共済会のあり方の検討に際しましては、組織検討委員会・理事会での「県民共

済会の共済を全労済に契約移行することが最良の道」との方針決定に沿って、約一年半に亘つて全労済と「共済契約の全労済移行」について具体的検討を行つてきました。

しかし、共済制度の相違やコンプライアンス（法令順守管理体制）の強化により妥協点を見い出すことが出来ず

お蔭様で、12月10日現在、介護共済は1,657名の同意をいただき、未同意者は12名、移行医療共済は、同意者851名、未同意者39名となっています。また、「医療扶助共済」も各団体のセット共済更新時から順次全労済制度への切替と廃止が順調に進められています。

もう一つの重要な課題でありました「職員の雇用確保」につきましても、関係団体の暖かいご配慮と職員の頑張りで全員再就職ができました。ご

県民共済会はこれまで
著名な方をお招きして文
化講演会を開催してきました。



2008年度 県民共済会文化講演会

15年ぶり大分公演

ライガーミラクル イリュージョン

KINOSHITA CIRCUS

木下サーカス

世界が絶賛した、熱きスーパースター!!

2009年3月28日(土)

[時 間] 18時10分～

[場 所] 大分市松岡 大分市
スポーツ公園H駐車場 特設会場

[後 援] 連合大分／大分県労福協

[入場券] 連合大分を通じて組合員数に応じて配布致します。

暖房完備

社会福祉事業協賛

奇跡の猛獣ライガーライガーミラクル世界猛獣ショー
驚異の日本上陸!!

ライガーミラクル世界猛獣ショー
日本初登場 決死の空中大車輪
サファリスペクタクル
ロジアン空中アクロバット

新年のご挨拶

大分県生活協同組合連合会
会長理事 足立 勇一

新年明けましておめでとうございます。
玄関より 三陽興運二才ノミ

平素より生協県連に対しまして、各界の皆様のご支援ご協力に深く感謝申し上げます。

迎え、アメリカの金融危機やサブプライムを起源とした世界的な経済危機は日本経済にも影響し、国内においても経済は下落の一途を辿りました。雇用問題を始め中小企業等では厳しいものがあり、個人消費も買い控えで生協にもその影響が見られるようになりました。消費者を取り巻く情勢は、中国ヨーロッパの中毒事故にはじまり、食品偽装、事故米の食品への

団体や学識経験者で特定非営利活動法人「大分県消費者問題ネットワーク」を設立し、昨年度から具体的な活動を開始し、消費者に対する、各種消費者被害の調査、情報提供、救済活動事業等を行い、消費者の人権擁護及び社会教育の推進に寄与することを目的として活動しています。

さらに平和の問題では、人々の平和の願いに逆行しイラク戦

療行政の改善、⑥介護保険の改善、⑦遺伝子組み換え作物の調査、⑧伊方原子力発電所の安全性、⑨清扫工場等の排出ガス中の重金属濃度の規制の9つのテーマです。

当日は、生活環境部より宇都宮鉄男部長をはじめ4名、生協連は、足立会長含め14名が出席しました。会議は、吉田参考事が司会者となり、県生協連より足立会長よりあいさつ、県、生協連双方より出席者の自己紹介があつた後、足立会長より宇都宮部長に「要望書」を手渡し、内容については太田専務と関係する生協の専務や常務より各テーマごとに詳しく説明を行いました。

今回の要望は、新たな課題1項目を含めて9つのテーマで要望書を提出し、11月末までに回答をいたたくようお願いしました。その後宇都宮部長より「生協連の活動は県行政と関心や課題は近く、消費者問題や食の安全、安心問題、災害の協定、福祉や介護に努力されていることに感謝する。県も2009年度基本方針を出し、安心・安全施策では、防災、新型インフルエンザ、医療、消費生活の安全・安心を中心にしており、みんなに直接関係のある事項である。」旨の回答があり、要望事項については関係部署と連携して回答することで、その後意見交換を行いました。



特定非営利活動法人 大分県消費者問題ネットワークが、 **大分県消費者被害110番**を 開設しました。

私たちの身のまわりでは契約トラブルや悪質商法被害は増え続けています。

消費者被害の未然防止・拡大防止・救済解決のため、2007年6月に「消費者団体訴訟制度」の発足したことを契機に、大分県生活協同組合連合会、NPO法人消費者センター大分、消費者団体、弁護士、学識者等で「大分県消費者問題ネットワーク」を立ち上げました。2008年2月には、「大分県消費者被害110番」も開設されました。

泣き寝入りするのではなく、被害にあつたら、またあいそうになつたら、ぜひ活用してください。

〒870-0035 大分市中央町4丁目2番5号
全労済ソレイユ 2F ライフサポートセンター内
「消費者被害110番」
TEL097-534-0200 FAX097-533-5658
相談窓口(有資格者)毎週火曜日・木曜日(祭日除く)
午前10時から午後3時まで

相談事務所

争は泥沼化し、中東やアジアなどの戦争と報復テロは、罪のない多くの市民を死と恐怖に陥り、新たな憎しみと緊張を生み出し、また北朝鮮の核開発の動きも危惧される中、戦争の悲惨さ、二度と戦争を起さないために昨年は敗戦・被爆63年としての取り組み、大分県における戦争遺跡めぐりを実施し、改めて平和の大切さを学びました。環境問題も地球温暖化等地球規模での環境破壊を克服し、21世

紀を担う子どもたちが未来に希望をもつて生き生きと安心してくらせる社会を創っていくことが重要となつてきます。

大分県における生協運動は、県生協連合会に結集する生協は、12生協となり、組合員数は延べ44万人に達し、年間事業高も284億円となりました。時代は大きく変わろうとしており、生協運動においても59年ぶりに生協法が大幅に改正され、発展の力

となるガバナンスの構築、事業と活動における公益性の充実新たな連帯政策と暮らしへの貢献度の向上が求められており、組合員の信頼と社会の期待にこたえられる生協をつくりあげてゆかなければなりません。

最後に、会員の皆さんとともに関係各位、皆様方のご指導ご支援を心よりお願い申し上げ、年頭のごあいさつといたします。



とくに小泉改革でセーフティネットがボロボロにされています。これから安心した生活の実現には、年金や医療介護、福祉、雇用、住宅、教育など生活の最低限の保障をどのように再構築していくのかが課題となっています。

課題の解決には、働く者の力を結集して政権交代を実現することです。私たちも仕事を通じて人々の暮らしに思いを馳せ、みなさんと連帯していきます。

あけましておめでとうございます。昨年末から吹き荒れている不況の嵐は、新しい年を迎えても簡単に治まる気配はありません。

大分協和病院主催の第19回ミニバーボール大会が12月7日に開催されました。今回は、これまでの中でも最高の28チームの参加があり、

植田南中学校と東植田小学校体育館で予選リーグが行われました。今年は、3連覇中の「レビン」に対してどこのチームが待ったをかけるかということが注目が集まっています。

レビンは、県生協連主催の県大会に勤労者医療生協チームで参加し、あと一步というところで優勝こそ逃してしまいますが、連続準優勝の実力チームです。



セーフティネットを繋ぐ年に

レビン四連覇なる!

を果たしました。

来年は20回を迎える記念大会の構想もふくらむ大会となりました。

今年の大分協和病院「健康クラブ」のバスハイクは、11月11日に行なわれました。この企画も恒例となつていて応募直後に定員をオーバーするほど好評です。

当日は、天候にも恵まれ、バス3台に分乗した約140名の参加者は一路、門司方面に向か

いました。「海峡浪漫が薫る時の回廊」と銘打ったレトロ地区を散策し、鉄道記念館や海峡ドラマシップなどを訪ねました。

日帰りでしたが、大正、昭和の懐かしい時代に出会つた「海峡浪漫の旅」になつたようでした。

海峡浪漫を訪ねて



予選リーグでは、対戦相手が得点するたびに歓声が上がり、レビン危うしという場面もありましたが、無敗で決勝トーナメントに進み、決勝戦でも着実に得点を重ね、4連覇



皆さん、新年明けましておめでとうございます。昨年2008年は、2007年アメリカでのサブプライムローン問題に端を発した金融不安が、2008年9月のリーマンブレイズの経営破綻で決定的になり、金融不安から金融危機となり、その事が単に金融に留まらずに実体経済にも甚大な影響を与える事となりました。

そして、それは世界的な同時不況を発生させ、株価の大幅な下落を生ぜしめ、「日本に於いては比較的影響は少ないのではないか」との見方も一部にはありました。しかし、日本に於いても多分に漏れず、株価の暴落が起り、各企業とも9月末の中間決算は大変厳しいものとなりました。特に大分の地銀2行の中間決算は赤字となるなど、金融機関についても影響がもろに現れています。

一方、労金については前年対比で若干の減と言う事になりましたけれども、税引き前18億程度の黒字を計上することが出来ます。

年アメリカでのサブプライムローン問題に端を発した金融不安が、2008年9月のリーマンブレイズの経営破綻で決定的になり、金融不安から金融危機となり、その事が単に金融に

留まらずに実体経済にも甚大な影響を与える事となりました。

さて、年が明けて今年も色々な課題が山積していると思います。労金を取り巻く状況も①組合の組織率の低下に伴う会員数の減、②団塊世代の大量退職、③昨年10月のゆうちょ銀行の不足など、大変厳しい環境にありますけれども、会員や構成員の皆様から信頼され安心して利用いただけの労金を目指して役職員一同、更に一層努力してまいります。

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労



九州労働金庫大分県本部
県本部長 棚村 和秀

新年のご挨拶

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

2009年私の抱負

九州労働金庫佐伯支店
仲野 有香

我が支店のホーリー



争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

争下で生き抜く為には、経営効率をアップさせ会員・構成員から利用していただける金融商品あるいは金利の提供をしなければならないし、その方法としては「ない」と言う事の理解が得られたとしても、統廃合される地域の会員・構成員にとっては大きな問題であることも事実です。もしこの統廃合が原因で労

詳しくは、お近くのろうきんまでお問い合わせください。
ローンセンターおおいたのご相談窓口が

土曜・日曜営業を実施中!!

必ず事前に
ご予約を
お願い
致します。

営業時間

月曜日から金曜日………朝10時～夕方7時
土曜日・日曜日………朝10時～夕方5時
祝日は閉店（土・日に重なった場合営業いたします）

ローンセンターおおいた
場所／九州労働金庫大分支店3階 ☎097-536-6366
ホームページ <http://kyusyu.rokin.or.jp/>



低金利の今だからこそ
お気軽にご相談ください

はらく人の生活応援バンク

R
ろうきん